

Caritasverband Konstanz e. V. • Umlandstr. 14 • 78464 Konstanz

An das  
Landratsamt Konstanz  
Sozialdezernenten Stefan Basel  
Benediktinerplatz 1  
78464 Konstanz

**Vorstand**

Matthias Ehret  
Telefon: 07531/ 1200-170  
Fax: 07531/ 1200-110  
ehret@caritas-kn.de

nur per Email: [Stefan.Basel@LRAKN.de](mailto:Stefan.Basel@LRAKN.de); [cornelia.schoenbucher@LRAKN.de](mailto:cornelia.schoenbucher@LRAKN.de)

15.10.2021

**ANTRAG auf Finanzierung  
einer allgemeinen Autismus-Beratung im Landkreis Konstanz**

Sehr geehrter Sozialdezernent Basel,  
sehr geehrte Frau Schönbucher,

vielen Dank für Ihre Anfrage, im Landkreis Konstanz ein Autismus-Therapie-Zentrum zu eröffnen. Auch wir können in unseren Beratungsstellen, Einrichtungen und Therapieangeboten beobachten, dass in den letzten Jahren in unterschiedlichen Altersgruppen eine zunehmende Anzahl von Menschen mit einer Autismus-Diagnose und damit einhergehend die Frage nach spezifischen Hilfen, Beratung und Unterstützung zugenommen hat.

Aufgrund der dringenden Notwendigkeit und des hohen Bedarfes plant der Caritasverband Konstanz e.V., ein Autismus-Zentrum im Landkreis Konstanz für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene zu eröffnen, um somit wohnortnahe Unterstützung und Begleitung anbieten zu können.

Das Zentrum wird in Radolfzell eröffnen und kann perspektivisch durch Außensprechstunden bzw. Außenstellen als dezentrales Angebot erweitert werden.

Das Autismus-Zentrum hat zwei Schwerpunkte:

1. Allgemeine Autismus-Beratung
2. Therapie, Beratung und Begleitung

In einem ersten Schritt soll mit dem ersten Schwerpunkt, der „Allgemeinen Autismus-Beratung“ gestartet werden.

Die Angebote der Beratungsstelle richten sich an Menschen im Autismus-Spektrum, deren Angehörige, Bezugspersonen, Fachleute und alle, die mit Menschen mit Autismus-Spektrum zu tun haben. Die **Autismus-Beratungsstelle** bieten Rat und Unterstützung rund um das Thema Autismus und steht kostenfrei zur Verfügung.

Um dieses Beratungsangebot im Landkreis Konstanz aufbauen und kostenlos anbieten zu können, bedarf es einer fallunabhängigen bzw. fallübergreifende Finanzierung durch den Landkreis Konstanz.

Die Kosten für die Beratungsstelle belaufen sich nach unseren aktuellen Berechnungen auf 91.207,- € pro Jahr. Um die Beratungsstelle räumlich, sächlich und personell aufbauen zu können, stellen wir hiermit den Antrag auf **Bezuschussung** der Beratungsstelle ab 2022 in Höhe von **84.000,- €** pro Jahr. In den Folgejahren bitten wir um die Erhöhung des Zuschusses nach dem, mit dem Landkreis Konstanz und der LIGA vereinbarten Rahmenvertrag.

Als zweiter Schritt ist geplant, die Autismus Beratung in den nächsten zwei Jahren um den Bereich der Therapie und Begleitung zu erweitern. Hierzu muss mit dem Jugendamt des Landkreises Konstanz sowie der Stadt Konstanz und mit dem Sozialamt des Landkreises Konstanz eine **Leistungsvereinbarung** abgeschlossen werden. In dieser werden das Verfahren, das Angebot, die Vergütung und Qualitätskriterien festgelegt.

Dem Caritasverband Konstanz e.V. ist es wichtig eine schnelle, wohnortnahe und unbürokratische Anlaufstelle rund um das Thema Autismus anbieten zu können. Durch frühes Handeln kann die Entwicklung positiv beeinflusst werden. Mit geeigneter Unterstützung, die oft über einen langen Zeitraum erforderlich ist, können Menschen mit Autismus am schulischen, gesellschaftlichen und beruflichen Leben teilnehmen.

Gerne stehen wir für weitere Fragen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Matthias Ehret  
Vorstand



Andreas Laube  
Fachbereichsleiter  
Kinder, Jugend und Familie

**Anlage**

Konzept Autismus | Beratung